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Delibera n. 40 del 28.11.2024 
 

COPIA  Delibera di Consiglio Comunale 

 

OGGETTO: RELAZIONI  ANNUALE  SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA POLITICO  
AMMINISTRATIVO DEL SINDACO . PERIODO OTTOBRE 2023 -  SETTEMBRE  2024  AI  
SENSI DELLA L.R. N.3 DEL 31/01/2024 ART.119;        

 

L’anno duemilaventiquattro‚ addì ventotto del mese di novembre alle ore 19.00 e seguenti, 
nella sala consiliare sita a piano terra dell’ Istituto scolastico “F. Portale” di piazza Roma, a 
seguito  determinazione del Presidente del Consiglio Comunale, il Consiglio Comunale, 
convocato  ai sensi dell'art. 19, 3° comma, della L.R. 7/92 come integrato dall’art. 43 della L.R. 
26/1993 e dell’art. 22 del vigente Statuto Comunale,  si è riunito  in  sessione ORDINARIA ed in 
seduta di inizio disciplinata  dal 1° comma  dell'art. 30 della L.R. 6-3-86,  n.  9,  risultano 
all'appello nominale: 
 

Numero Consiglieri Presenti/Assenti 

1 RANDAZZO MIGNACCA Giuseppe Presente 

2 GALLETTA Martina Presente 

3 PARASILITI Maria Presente 

4 SANTORO Flavio Presente 

5 TRISCARI Maria Luisa Assente 

6 MILIO Alessandra Assente 

7 BUTTO' Pamela Presente 

8 D'AMORE Rosario Presente 

9 PORTINARI Alfredo Presente 

10 CATANIA Francesco Presente 

11 GORGONE Rosalia Presente 

12 CALIO' Sarina Maria Presente 

 

Assegnati n.  12 Presenti n.  10 

In carica n.  12 Assenti n.   2 

 

Assume la Presidenza il consigliere, Randazzo Mignacca Giuseppe, nella qualità di Presidente del 
Consiglio Comunale. 
Partecipa il Segretario Comunale, dott.ssa Carmela Caliò. 
Sono presenti gli assessori:  
Il Presidente, riconosciuto legale il numero degli intervenuti, apre la seduta. 
 
La seduta è pubblica. 
 
 
 
 

http://www.comune.naso.me.it/
mailto:comunenaso@pec.it


 

Comune di Naso - Delibera di CC n. 40 del 28.11.2024 
Pag. 2 a 7 

 

 
 
 
 

Il Presidente passa alla trattazione dell’undicesimo punto all’ordine del giorno : “Relazione sullo 

stato di attuazione del programma politico amministrativo del Sindaco. Periodo ottobre 2023 -

settembre 2024, ai sensi della L.R. N.3 del 31/01/2024, art. 119” 

 

Il Presidente legge l’ oggetto della proposta  e il disposto normativo che fa obbligo a tutti gli enti di 

procedere alla trattazione in Consiglio Comunale della relazione annuale del Sindaco, ai sensi della 

L.R. N.3 del 31/01/2024, art. 119. 

Il Presidente cede la parola al Sindaco che relaziona in Consiglio, premettendo di considerare tale 

relazione più un’ opportunità che un obbligo. 

Il Sindaco ringrazia il nuovo responsabile del Settore urbanistica e Manutenzione, Arch. Messina 

Mario, presente in aula, tanto più che, aggiunge, non è scontato che i responsabili siano presenti in 

Consiglio. 

Il Sindaco inizia con l’ illustrazione di tutte le opere realizzate nel settore LL.PP., soffermandosi su 

quelle più rilevanti. Come: il consolidamento del centro storico, quello di Malò ed anche quello di 

San Giuliano, sistemazione della condotta di Capito con relativa riduzione della perdite, sulla 

grande incompiuta che è la strada di collegamento “ Naso – Ponte Naso”;  informa che si sta 

portando avanti la progettazione, con non poche difficoltà, in quanto si dovrà intervenire su un 

costone, a rischio R4 per dissesto idrogeologico; seguono i riferimenti alle altre opere pubbliche . 

Viene affrontato l’ aspetto socio – sanitario e scolastico, parlando della presenza quotidiana e 

assidua dell’ Assessore Rifici che segue, sia l’ uno che l’ altro aspetto. 

Per alleviare il disagio degli studenti che hanno optato per il liceo a indirizzo musicale, si è 

intervenuti compartecipando ai costi del trasporto scolastico. 

Dal nuovo assetto dell’ Istituto Comprensivo, il personale ATA e non, è riuscito a continuare a 

lavorare nello stesso territorio, chi non l’ ha fatto, è stato per per sua scelta personale. 

Per il contenzioso sono state fatte tante transazioni e non sono state intentate nuove liti, ciò che ci 

preoccupa – afferma il Sindaco - è solo il contenzioso per la fornitura di energia elettrica. 

Per quando riguarda il personale sono stati garantiti, oltre gli stipendi, anche gli istituti salariali 

accessori annualmente e sono state attuate vere e proprie procedure di riqualificazione 

professionale, sono state fatte anche tante assunzioni, specie operai. 

Si è accelerato su tutte le procedure di riscossione dei tributi, anche con azioni esecutive, piuttosto 

incisive; per converso, sono state anche autorizzate tante rateizzazioni. 

Il Settore Urbanistica e anche il SUAP funzionano con spirito di collaborazione tra i vari uffici. 

Le iniziative turistico - ricettive sono in aumento e informa, che saranno nuovamente bandite le 

procedure per l’ ottenimento di agevolazioni per le iniziative imprenditoriali turistiche - ricettive  e 

commerciali. 

Il Sindaco descrive la ripartizione delle aree all’ interno dell’ ente  e aggiunge che il SUE sarà 

interamente telematico. 

Esce il consigliere Galletta 

Presenti 9 

Elogia l’ operato dei vigili, che, pur essendo in pochi, riescono a gestire i servizi di loro competenza, 

ivi compresi i TSO ed il randagismo oltre che quella annonaria. 

L’ Assessore Rifici aggiunge, che sono da supporto anche ai servizi sociali. 

Rammenta inoltre il Sindaco l’ inaugurazione del nuovo palazzo comunale che ha portato a Naso, 

anche successivamente, tante presenze, nonché il convegno di rilievo nazionale sulla separazione 

delle carriere dei Giudici, che ha visto in loco la partecipazione del Vice Ministro alla Giustizia, 

Sisto, cosi come il Festival internazionale Nebrodi Cinema Doc, che ha visto la partecipazione di 

numerosi registi provenienti da tutto il mondo. 
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Ricorda la neo formazione della Pro Loco che ha organizzato nel mese di giugno una 

manifestazione che ha riscosso un notevole successo finanziata anche dalla Regione, “Ciuri, Arti e 

Culuri”. 

Ricorda l’ enorme successo di “Iapri Fest”, anch’ esso finanziato dalla Regione. 

 

Esce il consigliere Gorgone 

 

Il Sindaco indica il numero esatto, pari a 42, dei beni culturali vincolati dalla Soprintendenza che 

Naso detiene, superiore a quelli di qualunque altro comune limitrofo; loda l’ unico dipendente 

assegnato a tale servizi, Antonio Campana, per la grande disponibilità, dimostrata sul campo; 

conclude l’ analisi di tale ambito, con la riflessione che, valorizzare al massimo ciò che abbiamo, è 

doveroso e che lo sviluppo del nostro territorio passa dall’ aspetto culturale, turistico e ricettivo. 

Infine ringrazia la Giunta, il Consiglio Comunale e la Minoranza, sebbene dura, a volte, dà 

comunque i giusti input. 

Ringrazia infine tutta la struttura organizzativa dell’ Ente e i responsabili dei settori, da cui desidera 

che esca il meglio; dice di aspettarsi da questo ultimo anno  e mezzo, una collaborazione fattiva per 

il bene della collettività. 

Rientra il Consigliere Gorgone 

Il Presidente invita ad esprimere le valutazioni sulla relazione: 

Il consigliere Portinari chiede delucidazioni sugli interventi realizzati sul polo sportivo che si 

devono, durante la sua consiliatura, alla professionalità dei settori tecnici e dall’ allora Assessore 

Rubino. Per il campo sportivo, rammenta, quando la Nasitana giocava in 3 categoria, gli spalti erano 

gremiti e poi si passò al 1 categoria e oggi invece ci si ritrova a giocare in un campo a 5; chiede 

altresì perchè la palestra di via Convento resti chiusa. Il Consigliere Portinari chiede al Sindaco se 

può aiutarlo a capire. 

Il Sindaco risponde che la palestra di via Convento si potrebbe già usare  ma ci si sta avvalendo di 

un fondo di rotazione per la progettazione per ristrutturare quella esistente. 

Esce il Consigliere Catania. 

Il campo di calcetto funziona ed informa che è stata la Nasitana stessa che ha deciso di giocare in un 

campo a 5 motu proprio. 

Rientra Catania. 

Sono state rimborsate spese di trasporto e utilizzo di campi di altri paesi, sebbene comunque, le 

utenze e i consumi del nostro impianto li avremmo comunque dovuti pagare. 

Per il campo di calcio, prima del COVID, avevamo fatto già appaltato i lavori ma subito dopo il 

covid la ditta avrebbe voluto rinunciare, anche a causa del raddoppio dei prezzi, dell’aggiornamento 

della progettazione e del rifacimento del computo metrico. Sono poi subentrati problemi di 

progettazione. 

Esce il Consigliere Santoro. 

Continua ancora il Sindaco che, per via di tutte queste difficoltà, si è giunti a rescindere il contratto 

e si sta facendo un progetto per l’utilizzo definitivo dell’impianto; per le soli torri di illuminazione 

occorrono circa 40.000,00; una volta chiuso il rapporto con il precedente contraente, occorre 

revisionare la progettazione, demolire gli spogliatoi e renderlo così permanentemente utilizzabile, 

giungendo così ad un progetto interamente cantierabile in meno di un anno. 

Il Consigliere Portinari chiede che conseguenze deriveranno dalla rescissione del contratto. Il 

Sindaco rassicura che si ripartirà una volta chiusa tale fase controversa e travagliata. 

Rientra Santoro. 

Per la squadra di calcio, il Sindaco aggiunge, che aveva chiesto uno scatto di orgoglio alla Nasitana 

ma non c’è stato da parte della dirigenza; oggi vi sono altre scelte di natura sportiva da poter far fare 

ai ragazzi, come il kung fu, non solo per gli alunni della scuola, ma anche per i ragazzi del nostro 

centro autistico; parla altresì di un percorso fitness, con relativa attrezzatura a cielo aperto che si 

trova a Ponte Naso, interamente finanziato per circa 30.00,00. 



 

Comune di Naso - Delibera di CC n. 40 del 28.11.2024 
Pag. 4 a 7 

 

Il Consigliere Portinari ringrazia e chiede un ulteriore approfondimento sul PRG. Il Sindaco dà 

subito informazioni sullo stato dell’arte, esplicitando le ragioni del ritardo dovute al fatto che era 

stata richiesta una VIA VAS; a breve si darà un incarico ad un professionista specializzato nel 

settore ambientale; essendo già decaduti i vincoli per decorso del tempo, torna in vigore il 

programma di fabbricazione. 

In ogni caso, aggiunge il Sindaco, a prescindere dal PRG, vi è un’intensa attività edilizia che non si 

è fermata ed i numeri sono piuttosto elevati. 

Il Consigliere Portinari chiede se occorrerà ricominciare da capo con l’iter ed il sindaco rassicura 

di no. 

Si dice soddisfatto del fatto che molte iniziative stanno decollando in zona agricola, come a Piano S. 

Cono, ove  un libanese sta realizzando un investimento di lusso in un settore turistico-ricettivo che, 

peraltro, non è passato dal Consiglio perché ci si è avvalsi di una  legge regionale che agevola tali 

iniziative, purché non a rischio inquinamento ma esclusivamente turistico-ricettive. 

Per la Consigliera Caliò S.M. la relazione del Sindaco non elenca successi ma, anzi, risulta 

limitativa, in quanto sono stati citati interventi che rappresentano più dei desiderata che opere 

attuate, molte delle quali non ancora realizzate; ne elenca alcune di esse: campo sportivo, ancora in 

fase di realizzazione da anni; consolidamento centro storico, facciata Chiesa Madre, rifacimento 

Piazza Roma, strada Naso-Ponte Naso, Chiesa di S. Giovanni, ancora chiusa al pubblico. 

Il Consigliere Santoro afferma che non si ha idea se si pensa che si possa in un fiat conseguire 

risultati, avendo il Sindaco citato opere che si imbattono in una complessa burocrazia; aggiunge che 

dall’esterno tutto sembra più facile, ma da di dentro non è così. 

Gli uffici lavorano alacremente tutti i giorni. 

La Caliò sostiene che l’avvallamento al Castello come c’era prima continua ad esserci anche ora. 

La consigliera Parasiliti afferma che a volte occorre scegliere tra ciò che è utile alla comunità e ciò 

che è fattibile non sempre le due cose coincidono. 

Il Presidente fa presente che per il campo sportivo, i problemi ci sono ma si vanno a risolvere; al 

cimitero rammenta che vi sono due cappelle monumentali da sistemare con urgenza; per il PRG una 

volta fatta la VIA VAS, si aggiornerà e si andrà avanti. Aggiunge una riflessione e cioè che sono gli 

amministratori a dover risolvere i problemi della comunità, di cui devono prima farsi carico e poi, 

ognuno con le proprie idee politiche, anche diverse, deve dare il proprio contributo, attraverso i 

propri referenti e cita a tal proposito i milioni di euro di finanziamento che si sono avuti per il 

consolidamento del centro storico sia per la prima tranches che per la seconda, rispettivamente da 3 

mil e da 9 mil. di euro. 

Il Presidente, a nome della maggioranza considera positiva nel complesso la valutazione sulla 

relazione del Sindaco. 

 

     IL CONSIGLIO COMUNALE 

uditi gli interventi; 

effettuate le dovute valutazioni; 

 

prende atto della Relazione del Sindaco, così come depositata agli atti d’ufficio ed allegata in uno al 

presente verbale. 

 

Alle ore 22.20 terminano i lavori. 
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Municipio della Città di Naso 
Città Metropolitana di Messina  

 

P. IVA  00342960838 -  Posta Elettronica Certificata (P.E.C.) comunenaso@pec.it  

 
 

Proposta di Deliberazione Consiglio Comunale 

n.   307   del 15.11.2024 

 

Proponente:  
 

Oggetto: RELAZIONI  ANNUALE  SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA 

POLITICO  AMMINISTRATIVO DEL SINDACO . PERIODO OTTOBRE 2023 -  SETTEMBRE  

2024  AI  SENSI DELLA L.R. N.3 DEL 31/01/2024 ART.119;        

 

IL  SINDACO 
 

PREMESSO 

 

che ai sensi della legge regionale 26 agosto 1992 n. 7, cosi come modificata dalla legge regionale 28 

dicembre 2004, n. 17, la quale prevede che il Sindaco, ogni anno, «presenti una relazione scritta al 

Consiglio Comunale sullo stato di attuazione del programma e sull'attività svolta, nonché su fatti 

particolarmente rilevanti», come da ultimo modificato dell’ art.119 della L.R. N.3 del 31/01/2024; 

 

CONSIDERATO 

 

Che è  stata depositata agli atti del CC. la  relazione annuale, del Sindaco, sullo stato di attuazione 

del programma elettorale ai sensi dell'art. 17 della L.R. n. 7 del 26/08/1992 e ss.mm i. ", periodo 

Ottobre 2023 – Settembre 2024, che si allega alla presente per farne parte integrante e sostanziale; 

 

ATTESTATA 

 

  la regolarità e la correttezza dell'azione amministrativa, ai sensi 

  dell'art. 147 bis del D.Lgs. 174/2012, di modifica del D.Lgs. n. 267/2000; 

 

 VISTO lo Statuto Comunale; 

 VISTA la L.R. 7/1992 e ss.mm.ii; 

 

 

PROPONE  

 

Per le motivazioni esposte in premessa, di Prendere atto della relazione annuale  del Sindaco 

relativa al periodo :  

• Ottobre 2023 – Settembre 2024 

 

che si allega alla presente per farne parte integrante e sostanziale. 

Di dare atto che trattasi di delibera che non necessita di parere.                                                                                                                  

                                                                                                                              Il Proponente 

                                                                                                                                  Il Sindaco   

                                                                                                                 f.to    dr. Gaetano Nanì                                                                                                                       
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rere del responsabile del servizio in ordine alla regolarità tecnica. 

 

Ai sensi dell’art. 151, comma 4°, del D. Lgs. 267/00 e dell’art. 1, comma 1° della L.R. 

11/1271991, n. 48, come integrato dall’art. 12 della L.R. 23/12/2000, n. 30, per quanto concerne la 

regolarità tecnica della proposta di deliberazione concernente l’oggetto:  

 

• RELAZIONI  ANNUALE  SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA POLITICO  

AMMINISTRATIVO DEL SINDACO . PERIODO OTTOBRE 2023 -  SETTEMBRE  2024  AI  

SENSI DELLA L.R. N.3 DEL 31/01/2024 ART.119;       ; 

 

esprime parere:TECNICO. 

 

Naso, 18.11.2024 

Il Responsabile  

Settore 1 Amministrativo 

f.to   Dr. Carmelo Scarvaci 

 

 

Parere del responsabile dell’ufficio di ragioneria in ordine alla regolarità contabile. 

 
Ai sensi dell’art.151, comma 4°, del D.Lgs. 267/00 e dell’art. 1 L.R. 11/12/1991, n. 48, come 

integrato dall’art. 12 della L.R. 23/12/2000, n. 30, per quanto concerne la regolarità contabile della 

proposta di deliberazione concernente l’oggetto: 

 

• RELAZIONI  ANNUALE  SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA POLITICO  

AMMINISTRATIVO DEL SINDACO . PERIODO OTTOBRE 2023 -  SETTEMBRE  2024  AI  

SENSI DELLA L.R. N.3 DEL 31/01/2024 ART.119;       ; 

 

esprime parere: FAVOREVOLE. 

 

Naso, 18.11.2024 

                            

Il Responsabile dell’ufficio Ragioneria 

f.to Dott.ssa Giuseppina MANGANO 
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Letto, approvato e sottoscritto, 
 IL PRESIDENTE 

F.to RANDAZZO MIGNACCA 
GIUSEPPE 

 

IL CONSIGLIERE ANZIANO 
F.to PARASILITI MARIA 

 IL SEGRETARIO COMUNALE 
F.to DOTT.SSA CARMELA CALIO' 

 

PUBBLICAZIONE 

Il sottoscritto Segretario Comunale, su conforme relazione dell’addetto alle pubblicazioni, visti gli 
atti di ufficio;                                                                                                                        

 

ATTESTA 

Che  la presente  deliberazione  sarà pubblicata  all’Albo on line di questo Comune per 15 giorni 
consecutivi dal 03.12.2024 al 18.12.2024 (Reg. Pub. N.      0) 

 
L’ADDETTO ALLE PUBBLICAZIONI 

F.to  
IL SEGRETARIO COMUNALE 

F.to DOTT.SSA CARMELA CALIO' 

 
 

CERTIFICATO  DI  ESECUTIVITA’ 
X Si certifica che la presente deliberazione diverrà esecutiva il 12/12/2024 decorsi 10 giorni 

dalla pubblicazione. 
 La  presente deliberazione è immediatamente esecutiva ai sensi dell’art. ________ 

comma _______  della Legge Regionale n. 44/1991. 
Naso, li  IL SEGRETARIO COMUNALE 

F.to DOTT.SSA CARMELA CALIO' 

 
 

E' copia da servire per uso amministrativo 
Naso, li IL SEGRETARIO COMUNALE 

DOTT.SSA CARMELA CALIO' 
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Municipio della Città di Naso 
Città Metropolitana di Messina 

Ufficio del Sindaco 
 

 

RELAZIONE SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA POLITICO 

ANNUALITA’ OTTOBRE 2023-SETTEMBRE 2024 

 

Gent.mo Presidente, gentili consiglieri, 

Il quarto anno di mandato politico-istituzionale è stato caratterizzato da diverse 

attività messe in campo dall’amministrazione e che hanno visto l ’attuazione di molte opere 

programmate negli anni precedenti come si vedrà nel prosieguo della presente relazione. 

Sono stati mantenuti e migliorati i servizi essenziali per la popolazione e l’attenzione verso la 

popolazione più debole è stata potenziata. La promozione dell’immagine della nostra città è 

aumentata in modo considerevole e l’incremento di visitatori e turisti è ormai a livelli alti.  

Continua il consolidamento dell’attività del settore dell'edilizia 

privata/urbanistica/suap, anche se si registra una diminuzione delle pratiche evase che è, 

giustamente fisiologica, dopo tre anni di continuo incremento a seguito degli incentivi statali sulle 

ristrutturazioni edilizie. L’amministrazione può, in ogni caso ritenersi soddisfatta in quanto tutte le 

pratiche sono evase nei tempi ordinari dei procedimenti amministrativi e le iniziative 

imprenditoriali proposte, soprattutto nel settore turistico e commerciale sono diverse e di rilievo. 

Nei prossimi mesi si vedranno iniziare i cantieri relativi a queste nuove strutture soprattutto nelle 

zone periferiche del territorio, ma anche nel centro storico sono nate nuove attività, anche grazie 

agli incentivi dei fondi per comuni marginali ed all’incremento delle risorse finanziarie stanziate 

con fondi comunali che hanno agevolato l’avvio di nuove iniziative che hanno ulteriormente 

ravvivato l’economia della nostra cittadina.  

Sono stati mantenuti tutti i servizi sociali e scolastici. La mensa per le scuole 

dell'obbligo, utilizzando la struttura comunale appositamente predisposta per laboratorio di 

cucina collettiva in c.da Cresta e che garantisce occupazione a giovani del nostro paese. Il 

trasporto scolastico sia per le scuole dell'obbligo che per quello extraurbano. Il servizio di 

asilo nido 0-3 anni sempre con finanziamenti statali e regionali e sempre gratuito, anche in 

considerazione delle fasce economico-sociali degli utenti. La stipula di convenzioni per 

l'alternanza scuola/lavoro con gli Istituti superiori locali ela continua collaborazione sia con 

l’istituto comprensivo n. 1 di Capo d’Orlando e Naso e dell’IIS Merendino sede staccata di 

Naso. I servizi di svago per i giovani durante il periodo di vacanza estivo, ma anche quelli di 

supporto ai ragazzi più svantaggiati. Il mantenimento del servizio Asacom per l'assistenza ai 

ragazzi diversamente abili. L'attivazione del servizio civico per i soggetti più disagiati e che 

offrono la propria opera per il bene comune, come anche il baratto amministrativo. Il 

monitoraggio e controllo sui percettori dell’ex reddito di cittadinanza con l'attivazione dei 
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PUC ha impegnato e non poco le risorse umane dell'ufficio servizi sociali. Il mantenimento per 

tutto il periodo del servizio sociale per assistere tutti quei soggetti e famiglie con disagi e che 

ha visto alcune situazioni di criticità subito affrontate dalla struttura comunale. La 

collaborazione continua con le associazioni religiose e di volontariato presenti sul territorio e 

l'interlocuzione continua con i medici locali per attenzionare tutte quelle situazioni di disagio 

poco conosciute anche dai nostri uffici. Sono stati mantenuti i servizi di assistenza domiciliare 

per anziani e disabili, così come il nostro comune ha supportato tutte le famiglie anche 

per la predisposizione delle richieste di sostegno per i disabili gravi e gravissimi. Borse di 

studio sono state erogate agli studenti meritevoli delle scuole di Naso ed agli studenti Nasitani 

frequentanti altri istituti ed università. Alcuni progetti sono stati avviati presentando le 

relative richieste di finanziamento sia a livello nazionale che regionale soprattutto nel settore 

dei disabili autistici, dove il nostro comune è stato indicato come capo fila di altri 20 comuni di 

tutto il comprensorio nebroideo. Si è rafforzato il rapporto con il centro diurno per l’autismo 

di c.da Cresta agevolando lo stesso alla presentazione di richieste di agevolazioni “ex 110” per 

la ristrutturazione del centro che necessita di una completa rivisitazione al fine di renderlo 

più efficiente e sicuro. 

Con le istituzioni scolastiche sono stati mantenuti ottimi rapporti. L’amministrazione è 

stata vicina agli organi collegiali e soprattutto ai rappresentanti dei genitori degli studenti. E ’ 

finalmente partito in nuovo corso di studi del Liceo Musicale ed anche per il secondo anno si 

sono registrati iscrizioni garantendo anche la seconda classe. Si confida in una proficua 

collaborazione anche per il futuro al fine di incrementare le classi.  

Si registra anche il cambio di istituzione scolastica di primo grado essendo stati 

aggregati, con il ridimensionamento scolastico, all’istituto comprensivo di Castell’Umberto, 

dove, in ogni caso, siamo il comune più grande e quindi on maggiore rappresentatività. 

Riguardo il settore finanziario è continuata l'attività di recupero dei crediti 

effettuando ogni attività per sollecitare il pagamento dei crediti scaduti. Ancora diverse sono 

state le transazioni al fine di mitigare l'impatto negativo sullo stato economico complessivo 

chiudendo una annosa causa civile che poteva causare maggiori danni alle casse comunali. 

Abbiamo subito una richiesta di risarcimento danni di importo notevole, circa 50 milioni di 

euro, ma che è stata poi risolta a nostro favore grazie al tempestivo e professionale intervento 

di un legale appositamente nominato. E' proseguita l'attività di accertamento TARI e di 

liquidazione IMU procedendo alle varie notifiche degli atti che anno portato ad un incremento 

della base imponibile e quindi consolidata nel tempo. 

Sono stati concessi contributi a fondo perduto a tutte quelle aziende che hanno 

sostenuto spese per l'ammodernamento delle proprie attività e anche alle nuove attività 

soprattutto promosse da giovani imprenditori siti sia nel centro storico che nella restante 

parte del territorio prediligendo attività di sviluppo turistico. 

Al personale dipendente sono stati garantiti tutti gli istituti previsti dal contratto di 

lavoro e ai lavoratori part-time è stato incrementato l'orario per dare maggiore efficienza ed 

efficacia all'azione amministrativa-gestionale. 

E’ sotto controllo l’attività del contenzioso cercando di limitare al massimo le 

controversie. Continuano a destare preoccupazione la cause ultraquinquennali contro le 

società fornitrici di energia elettrica che negli anni passati hanno rappresentato un carico 

abnorme sul bilancio comunale. 

Tutti gli adempimenti tecnici finanziari di approvazione dei bilanci e degli atti relativi 
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ai tributi ed alle tariffe sono stati adottati dagli organi competenti mostrando molta attenzione 

a non aumentare il carico fiscali sui cittadini. Molte posizioni relative a tributi e tariffe sono 

state regolarizzate con il supporto dei nostri uffici che si sono mostrati disponibili a 

coadiuvare tutti gli utenti. 

Per il settore lavori pubblici continua l'impegno di mantenere un alto livello dei 

servizi di manutenzione strade, pubblica illuminazione, idrico e fognario. Si registrano 

miglioramenti riguardo i guasti sulla rete idrica soprattutto sulla condotta principale. Restano 

criticità sulla rete delle contrade e del centro storico che risulta essere vetusta. Si preferisce, 

infatti nei casi di guasti, sostituire le intere condutture interessate. Sempre quest ’anno si è 

registrato nel settore idrico la più grande crisi a livello regionale delle fonti di 

approvvigionamento dichiarando, la Regione, lo stato di crisi. Infatti anche nel nostro 

territorio si è registrata una costante diminuzione della falda acquifera e che ha indotto il 

Sindaco ad intervenire, quale massima autorità governativa, con provvedimenti di urgenza a 

ricercare nuove risorse con l’incremento della portata di adduzione dell’acqua sul pozzo di 

capito. Si è anche intervenuti sulla sorgente di Feudo così da incrementare l’uso di questa 

risorsa che ha un impatto finanziario energetico minore rispetto a quello di capito. Grazie alla 

collaborazione delle risorse umane che gestiscono gli impianti esterni, anche quest ’anno non 

ha registrato interruzioni nell’erogazione dell’acqua agli utenti con estrema soddisfazione 

personale. 

Continuano i lavori in corso della Chiesa del S.S. Salvatore; sono stati appaltati i lavori 

della fognatura di contrada ficheruzza e Madonnuzza; quelli di contrada Ponte Naso; finanziati 

e appaltati i lavori per il potenziamento dell’asilo nido di contrada convento; ultimati i lavori 

presso il Chiostro dei MM.OO; iniziati i lavori, grazie alla democrazia partecipata, presso 

l’istituto scolastico di contrada Cresta con l’ampliamento della carreggiata di ingresso alla via 

aria viana ad alto transito veicolare; migliorata la viabilità della strada di badato; completati i 

lavori presso il nuovo Municipia di Via Mazzini; migliorati gli arredi e le strutture presso il 

Teatro Vittorio Alfieri; iniziati i lavori della realizzazione della nuova sala consiliare presso 

l’immobile di via Amendola; manutenuti tutti gli impianti fognarie e di depurazione; eseguiti 

interventi su tutta la rete di pubblica illuminazione anche se serve una migliore e puntuale 

organizzazione per essere più tempestivi negli interventi; sempre nel settore 

dell’illuminazione pubblica sono state servite nuove zone periferiche del territorio da troppo 

tempo abbandonate;  Completata la progettazione per il palazzetto dello sport di c.da Grazia 

così da rendere definitivi gli interventi nel “polo sportivo” del comune. Finanziato  il  

progetto  presentato  al  dipa rtimento nazio nale “Casa Italia” per  il  r ifacimento 

della piazza F. Lo Sardo e via adiacenti con la r ivisitazione degli impianti 

sottostanti.  Sono partiti  i  lavori per  il  completamento del  secondo piano della 

casa anziani di c .da Aria Viana, f inanziata con fondi PNRR ,  mentre con fondi 

regionali  verrà completato  il  primo piano ,  rendendo finalmente fruibile  una 

delle grandi incompiute del  nostro  paese.  

Importanti opere sono state f inanziate dall a protezione c ivile regionale e 

per  le quali si sta procedendo alla progettazione e conseguente esecuzione :  

consolidamento via Marchesana,  opere di viabil ità per  c.da Badia,  terrano  e 

munidari.  Da ultimo il consolidamento della via Costa di Vapo a r idosso del  

centro  storico  e la raccolta acque in via Arimondi e c .da Grazia.  

Si  segue sempre con attenzione, anche se hanno registrato  un brusco 

rallentamento a causa di eventi giudiziaria, gl i interventi di consolid amento del  
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centro di Malò  e di c.da S.  Giuliano ,  presso la struttura commissariale per  

l ’emergenza idrogeologica.  

Ulteriori interventi sono in arrivo per la messa in sicurezza del letto del 

torrente Naso e dei relativi affluenti,  avendo s ottoscritto  una convenzione con 

l ’Autorità di Bacino della Regione Sic iliana. 

Finanziamenti diretti  s ono arrivati  con delle leggi regional i  per  interventi 

sulla rete idrica per 98 mila euro,  per  interventi sulla contrada Malò  per  48.000 

euro e per  il  restauro del l ’antichissimo portale della Chiesa di S.  Maria del  Gesù 

di via convento.  

Molta attenzione si  sta r iversando sul  completament o del  progetto  della 

Strada Naso-Ponte Naso che registra una compless ità data l ’imponenza 

dell ’opera,  ma che dopo interlocuzioni con gli  uffic i regionali stiam o 

procedendo con l ’ipotesi di appalto  integrato .  Resta comunque complesso tutto  

il  procedimento sia dal  punto di vista tecnico  che per  la capacità di attrarre 

f inanziamenti  considerato  l ’elevato  importo  previsto  in 9 milioni di euro . 

Altre progettazioni sono in  corso per  il  restil ing della Piazza Ro ma e della 

Chiesa Madre e r isultano essere in avanzato  st ato.  Si  confida che nei primi mesi 

dell ’anno potranno essere completati  e portati  a f inanziamento.  

Continuano gli interventi di transizione digitale anche con azioni di comunicazione 

verso la popolazione per proporre azioni di semplificazione amministrativa per ridurre i 

tempi di erogazione dei servizi. Da ultimo è stato completamente digitalizzato il servizio 

mensa per gli studenti delle scuole locali. Saranno avviate le procedure SUAP e SUE verranno 

automatizzate per migliorare i rapporti con la rete dei professionisti/intermediari e 

velocizzare i processi amministrativi. 

Sono stati mantenuti i rapporti con gli altri enti come ASP, Città Metropolitana, GAL, 

SRR, ATI IDRICO, Area Interna Nebrodi, Ministero della Giustizia. L’area interna Nebrodi 

finalmente ha subito una accelerazione nei procedimenti cosi da avviare tutti quegli interventi 

che precedentemente per problemi burocratici interni alla regione non sono stati finanziati.    

Il distretto sanitario sta riscontrando non pochi problemi ai fini del potenziamento 

dell’Ospedale di S. Agata Militello che sembra essere sempre più depauperato di alcuni reparti 

e servizi essenziali per la popolazione, ma ultimamente si sono registrate note positive con il 

finanziamento delle opere relative al potenziamento del pronto soccorso. Presso il nostro P.O. 

invece continuano i lavori per il nuovo reparto REMS e gli impegni della direzione provinciale 

ASP di apertura di nuovi reparti essendoci la disponibilità di interi piani liberi da poter 

immediatamente attivare. 

La promozione turistico-culturale rimane sempre l’attività centrale di questa 

amministrazione, consapevole che la valorizzazione dell’immenso patrimonio culturale di cui 

Naso è in possesso è il volano di uno sviluppo economico sociale dell ’intera comunità. Sono 

confermati gli eventi che hanno dato i propri frutti nei gli anni passati e quindi vengono 

mantenuti gli eventi Natalizi, del Carnevale, di Pasqua con il coinvolgimento delle associazioni 

locali e per creare dei momenti di vicinanza tra tutta la popolazione. Per la promozione 

esterna, invece, si continua a organizzare l’evento IAPRI, il calendario estivo e la festività del 

nostro santo Patrono che ha visto nel concerto dei “Alex Britti” l’evento clou di tutta l’estate e 

riteniamo anche del territorio nebroideo, portando nel nostro centro decine di migliaia di fan. 

Il calendario estivo, IAPRI, gli eventi organizzati dalla Pro-Loco, con la quale si sono 
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organizzati diversi eventi, Tipicamente Naso, per la valorizzazione dei nostri prodotti tipici, 

hanno rappresentato un’attività promozionale importante con la presenza di migliaia di turisti 

e visitatori che hanno fruito dei nostri beni culturali.  

Anche nel periodo autunnale sono stati organizzati eventi, anche grazie alla 

compartecipazione finanziaria di vari assessorati regionali e quindi si non promossi anche i 

nostri prodotti tipici come la “calia”, l’olio e le paste di mandorla. Sono state attenzionate 

sempre le feste religiose delle contrade sovvenzionando alcuni eventi o sostenendo dei costi 

inerenti all’organizzazione, al fine di tenere sempre vive le nostra tradizioni culturali e sociali.  

Sempre più valorizzato il Museo di Arte Sacra, in convenzione con la Curia di Patti, la 

biblioteca comunale, la pinacoteca. E’ stato potenziato l’ufficio turistico con nuove risorse 

umane che hanno accompagnato le migliaia di visitatori anche in periodi destagionalizzati. 

E’ partita la stagione teatrale con eventi di grande rilievo ed in modo continuativo durante 

tutto l’anno, in un contesto bellissimo rappresentato dal Teatro Alfieri che ha visto la sua 

definitiva rinascita. 

Il 1 dicembre è stata organizzata l’inaugurazione del nostro Municipio dopo anni di lavori che 

hanno visti impegnati tutti gli amministratori delle passate amministrazioni e che hanno 

dedicato molto del loro impegno, primo tra tutti il compianto assessore Giovanni Rubino. Un 

evento di grande livello che ha visto la partecipazione di tanti colleghi Sindaci, ma anche 

deputati nazionali e regionali, nonché S. E. Il Prefetto, il Questore, autorità della Magistratura, 

la presenza della fanfara dei Carabinieri che ha allietato la giornata.  

Ad aprile, invece, un altro evento di grande rilievo è stato il convegno, di livello nazionale, 

sulla Magistratura, organizzato in collaborazione con la Fondazione Luigi Einaudi  di Roma e 

cha ha visto la presenza del vice Ministro della Giustizia On. Avv. Sisto e di altri deputati e 

senatori oltre ai rappresentanti degli ordini degli avvocati e della magistratura e che ha avuto 

una risonanza di alto livello. 

Un altro evento di livello internazionale, invece è stato il Nebrodi Film Fest che ha visto la 

partecipazione di oltre 270 film in concorso, con 39 registi provenienti da tutto il mondo. Naso 

durante la prima settimana di ottobre è stata invasa di centinaia di visitatori ed appassionati 

del settore cinematografico ed avendo un risalto mediatico di alto livello. Tutta 

l’organizzazione è stata curata sia direttamente che in convenzione con l’associazione Urios 

diretta dal dr. Franco Blandi. Un evento che vedrà la sua replica negli anni futuri. 

Ulteriormente sono stati organizzati eventi televisivi con tema lo sport in collaborazione con 

l’emittente televisiva Antenna del Mediterraneo con il premio dedicato al compianto “Sergio 

Granata” e che ha visto la partecipazione di centinai di sportivi provenienti da tutta la Sicilia, 

all’interno del nostro Teatro Vittorio Alfieri. 

Continuano le collaborazioni con le associazioni sportive e culturali locali senza le quali tanti 

eventi non potrebbero essere organizzati. 

Il Corpo dei Vigili Urbani, direttamente da me indirizzato, ha sempre controllato il 

territorio, soprattutto nel contrasto all'inquinamento con micro-discariche. Assiduo è stato il 

controllo annonario, l’assistenza alla popolazione nei casi, purtroppo non sporadici, di eventi 

calamitosi quali incendi e frane, da ultimo sono da rilevare le frane e alluvioni nella zona di  

Ponte Naso dando assistenza alla popolazione. Il Corpo ha garantito la sicurezza stradale e 

l’ordine pubblico durante tutte le manifestazioni, nonostante l’esiguo numero dei componenti. 

Ha dato sempre assistenza a questa amministrazione proponendo soluzioni ed iniziative 
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anche sociali. Il fenomeno del randagismo sempre sotto controllo nonostante l’elevato costo 

delle prestazioni effettuate in convenzione con associazioni di tutela cinofila presenti sul 

territorio. 

Si ritiene che i l  quarto anno di attività politico-amministrativa sia stato intenso e 

che ha dato grandi soddisfazioni politico-sociali-amministrative e conforme al programma 

elettorale proposto ai cittadini, continuando, in ogni caso, l’impegno giornaliero per la 

risoluzione delle problematiche giornaliere e continuative che impegnano tutta 

l’amministrazione a partire dal Sindaco, con gli assessori e tutto il Consiglio Comunale che si 

ringrazia per la collaborazione e confronto. 

Dalla residenza Municipale, 15 novembre 2024 

     Il Sindaco 

dr. Gaetano Nanì 


